



Antwort zur Anfrage Nr. 0612/2019 der Ortsbeiratsfraktion Mainz-Bretzenheim BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN betreffend **Entwicklung der Fahrgastzahlen bei der Mainzer Mobilität (GRÜNE)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

- 1. Wie haben sich die Fahrgastzahlen, in Bezug auf die Mainzelbahn, absolut verändert?*
- 2. Wie haben sich diese im Verhältnis zur Einwohnerentwicklung verändert?*

Der Verwaltung liegen folgende Zahlen bezüglich der Entwicklung Einwohnerzahlen und der Fahrgastzahlen bei der Mainzelbahn im Ortsteil Bretzenheim vor: Im Jahr 2014 nutzten 12.980 Fahrgäste den ÖPNV (nur Bus), 2018 14.835 Fahrgäste (Bus und Straßenbahn). Das entspricht einer absoluten Veränderung von +1.855 bzw. +14,30%. Die Einwohnerzahl im Stadtteil Bretzenheim betrug im Jahr 2014 19.636 EW und laut Melderegister der Landeshauptstadt Mainz am 31.12.2018 20.101 EW. Das entspricht einer absoluten Veränderung von +465 bzw. +2,37%.

- 3. Für die weitere Planung, ggf. weiteren Ausbau, ist es wichtig zu wissen in wie weit die damals geplanten Zahlen/Ziele eingetroffen sind.*

Die Zahlen zeigen, dass im Ortsteil Bretzenheim starke Fahrgastzuwächse zu verzeichnen sind. Die damaligen Erwartungen bezüglich der Fahrgastentwicklung wurden deutlich übertroffen. Die Zahlen zeigen auch, dass der Erfolg der Mainzelbahn nicht allein auf Umsteiger von Bus auf Bahn zurückzuführen ist, sondern die Bretzenheimerinnen und Bretzenheimer insgesamt verstärkt den ÖPNV nutzen.

Mainz, 03.04.2019

gez. Eder

Katrin Eder
Beigeordnete